

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION:

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Ultr. 24

En la administracion calle del Rubio num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION:

Entregando su importe en Madrid de cualquier modo en metálico, libranza o vales de correo a la administracion calle del Rubio, num. 23 que no servirá de garantía.

AÑO XVI. -- NUM. 1.929 DE LA MAÑANA. MADRID. MARTES 15 DE SETIEMBRE DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer, no publicó ningún real decreto.

En real orden fecha de anteayer, comunicada por el señor ministro de Gracia y Justicia, ha resuelto S. M. escribir sus reales cartas de costume á todos los prebendados de la monarquía, avisándoles haber entrado en el quinto mes de su prebenda, á fin de que concurren á tributar á Dios las mas rendidas gracias por este beneficio, disponiendo se ejecute lo mismo en las Iglesias dependientes de su jurisdicción, y comunicándolo á las exentas que no pertenecen á la de las cuatro órdenes militares ó otra de las que por el Concordato conservan su exención en las diócesis respectivas.

Ha sido nombrado comandante principal de marina de Canarias, el brigadier D. Eustaquio Salcedo y Reguera.

Se ha concedido, á su solicitud, la exención del servicio, al brigadier de la escuela de reserva de la armada, D. Pedro Pilon y Tobalina.

El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia, que para que los servicios prestados en Ultramar puedan ser completados con los de la Península y vice-versa, es necesario que el sueldo señalado á los últimos sea igual á los dos quintos del empleo ultramarino, ó que esté en la proporción de 4 á 10, fijada como regulador, pues solo así se verifica que por la aplicación de este no se confieren mas derechos que si los servicios se hubiesen prestado en la Península, según se declaró en la real orden de 2 de abril de 1860, porque si se entendiera de otro modo el art. 5.º del real decreto de 13 de mayo de 1839, serian iguales los derechos de los que hubiesen completado dos años en el servicio de Ultramar, y los de los que no hubieran servido mas que un día, lo cual es contrario, no solo al espíritu, sino tambien á la letra de las disposiciones vigentes.

La suscripción nacional para socorrer á las víctimas del terremoto de Manilla, ascendiendo hasta hoy á 1.875.830 rs.

Anteayer la temperatura máxima del día á la sombra, fué de 21º 8' Resumar; la mínima de 11º 5'; al sol llegó á 28º 1'.

El 13 ingresaron en la Caja de ahorros (41.372 rs.), resultado de 2.379 imposiciones, de las cuales 96 son de nueva entrada. Las devoluciones importaron reales vellón 131.948-23.

El día 15 del corriente se dará principio en la universidad Central á los exámenes de los discípulos, y á la investidura de grados académicos, cuyos actos se habian suspendido durante las vacaciones.

El instituto de primera clase de San Isidro, en cumplimiento del art. 94 del reglamento de segunda enseñanza, celebrará en su capilla la solemne apertura del curso académico de 1863 á 1864 el miércoles 16 á las dos de la tarde.

Paréceme que entre las personas que mas eficazmente auxiliaron á los heridos del choque ocurrido entre Robledo y las Navas, en la noche del 9, figura el catédrico de medicina de la universidad de Valladolid, D. Julian Calleja y Sanchez. Sus asiduos trabajos durante aquella noche, el interés y abnegacion que demostró por todos los que algo habian padecido en el siniestro, y la espontaneidad con que se ofreció á cuanto de él dependiera, á pesar de llamarle á Valladolid asuntos urgentes, no pudo menos de llamar la atencion de cuantos iban en el tren; y no aseguran que el administrador del correo ambulante ha hecho saber por parte telegráfica al señor ministro del ramo lo que deben los viajeros á tan distinguido facultativo. Dices tambien que tuvo que sufrir riesgos personales para curar á los heridos que habia en un barranco.

Despachos de las orillas del Mar Negro anuncian que en Odessa se hacen grandes preparativos para recibir al emperador Alejandro que se embarcará en este puerto para visitar la costa meridional de Crimea. Despues de pasar algunos dias en el castillo de Orianda construido por orden del emperador Nicolás para que le habitase su madre, visitará sucesivamente las ciudades de Theodosia, Kertch, Simferopol, Bacht-Sarai y Nicolaieff. El emperador volverá á San Petersburgo para el 15 de noviembre.

La reina Victoria ha llegado á Inglaterra de vuelta de su viaje á Alemania. Embarcóse en Amberes, hasta donde fué acompañada por el rey de los belgas. Ha llamado mucho la atencion que el rey no bajó del ferro-carril ni acompañó á la reina hasta el puerto. Las cuestiones habidas entre el gobierno y la municipalidad de Amberes con motivo de las fortificaciones de esta plaza explican esta determinacion.

Mientras soplan los vientos del Sur, Sud-Este y Sud-Oeste, que fué hasta mediados de la anterior semana, volvió á sentirse en Madrid el calor, marcando el termómetro en el centro de algunas dias hasta 28º; mas habiendo saltado aquellos

al N-E, N-O y O-N-O, con mayor ó menor fuerza, disminuyó aquel haciendo una temperatura agradable: en el barómetro y en el estado atmosférico apenas hubo variacion de lo que se observó en el último setenario. Algo se aumentaron en número las enfermedades reinantes, sin que por eso variaran de índole; así que hubo bastantes calenturas gástricas é inflamatorias, algunas de las que terminaron en ataxias, intermitentes de todos tipos, dolores reumáticos y nerviosos, algunas pleuresias, erisipelas y anginas, y algun caso que otro de viruelas y de sarampion. La mortandad fué escasa.

El doctor D. Rogelio Casas de Batista, profesor clínico de la facultad de medicina de esta corte, ha sido nombrado subdelegado de medicina del distrito de Buenavista.

El vapor City-of-Madison se ha volado delato de Vicksburg. El buque recibia un cargamento de municiones de guerra y estaba ya casi lleno, cuando un negro que llevaba una bomba de percusion la dejó caer y estalló de repente. Se prendió fuego al buque, se comunicó la llama á las municiones amontonadas á bordo, y saltó el vapor. De ciento sesenta hombres que habia á bordo solo se salvaron cuatro.

El virey de Egipto salió de Alejandria el 27 de agosto y ha llegado á Edfoh de donde saldrá próximamente para Assuan, ciudad situada en la margen derecha del Nilo en el sitio donde se encuentra la primera catarata. Se asegura que el virey ha emprendido este viaje para evitar las reclamaciones que en estos momentos se dirigen á su gobierno. Al efecto ha dado á sus ministros los poderes é instrucciones mas estensas, y no recibirá á nadie mientras permanezca en Assuan.

La comision nombrada por el gobierno inglés para inspeccionar las evoluciones de la escuadra del canal de la Mancha, parece que no ha quedado satisfecha de las maniobras de los buques blindados, pues resulta que ofrecen grandes defectos bajo el punto de vista de la navegacion en escuadra.

En Argamasilla de Alba se padecen este año bastantes calenturas, si bien no son de carácter pernicioso.

Escriben de Almaden que en los últimos dias del mes pasado regresó á aquella villa, por haber terminado la licencia que se hallaba disfrutando, el superintendente de las minas Sr. Gener. Tambien dicen que aquel juzgado se halla instruyendo una causa criminal en averiguacion de los autores de dos asesinatos cometidos en la villa de Almadenjos el día 6 del corriente. Los muertos eran trabajadores de la via férrea; y según parece hay ya bastantes presos como presuntos reos.

Escriben de Almagro que continúan marchando á los hospitales de Ciudad-Real y Madrid soldados enfermos del depósito de caballería establecido en aquella poblacion.

La recoleccion va tocando á su término en Almagro y dentro de breves dias se verán limpias las anchurosas eras que durante tres meses casi han contenido multitud de tanezas de grano. La cosecha de panizo se presenta bajo muy buen aspecto, y aunque la de trigo ha sido muy considerable y hay calma en el mercado, los precios de este artículo y el de la cebada no decaen.

La feria de Albacete ha terminado, dejando buenos recuerdos por las diversiones que ha proporcionado, y por los provechosos negocios que han hecho los feriantes.

El Sr. Benjumea ha publicado una carta en los diarios de Sevilla, lamentando el que persona alguna haya acudido á la escitacion que hizo para abrir discusion sobre las bellezas orgánicas del Quijote. El Sr. Benjumea, anuncia al propio tiempo su próxima salida para el extranjero.

La pesca de los boquerones sigue siendo abundantísima en la costa de Málaga, vendiéndose la arroba de tan sabroso pescado á un precio insignificante. Esto proporciona á la clase pobre de Málaga el poder comer sin grandes sacrificios. En cambio el precio de la carne es tan subido en dicha poblacion que solamente las personas acomodadas pueden costearlo.

Las innumerables romerías y funciones religiosas que se celebran en Asturias á la Natividad de la Virgen se han verificado este año en medio de la mayor religiosidad y órden.

Se nos dice que uno de estos dias ha habido una corrida de toros, mas bien dicho, de un toro en la ciudad de Játiva, que á ser ciertas las hazañas que se cuentan de él, es marceador de que la fotografía se encargue de reproducir su estampa para admiracion de las futuras generaciones. Parece que en la montaña del castillo se tiene por costumbre correr todos los años un toro, no sabemos con motivo de qué fiesta, y que el de este año ha herido nada menos que á cinco personas, algunas de ellas de bastante gravedad. El

hecho tuvo lugar en esta forma segun se refiere: huyendo del animal, se subieron diez ó doce hombres á una higuera, á cuyo pie quedó uno que no pudo subirse, y que era perseguido por el toro. A la embestida de este, se bamboleó el árbol, que no pudiendo por otra parte contener tanto peso vino á tierra, precipitando al vicho la ocasion de que se despachara á su gusto. Y así fué efectivamente. Cinco fueron los que probaron las caricias de sus cuernos, hasta que harta la codicia del toro pudieron ser socorridos.

En Figueras han coñado sus vecinos, como decirse suele, la casa por la ventana, para celebrar dignamente la exposicion agrícola, regional que celebrándose está ya por acuerdo del instituto catalán de San Isidro. Para dar mayor realce á las fiestas, el capitán general mandó un batallon de infantería, dos músicas militares y caballería. A las doce de la mañana llegó S. E., siendo saludado con salvas de artillería y repique de campanas. Para que nada faltase, á última hora recibió un telegrama anunciando que S. M. habia concedido 20,000 rs. para los gastos de la exposicion, satisfactorio resultado, debido á los esfuerzos del infatigable D. Pascual Madoz, que se encargó de interpretar cerca de la Reina los deseos de la poblacion entera.

Paréceme que uno de estos dias recibió una persona de posicion, muy conocida en Sevilla, una carta en que se le amenaza á la par que pusiéra cierta cantidad en el sitio que al efecto se le designaba. El sujeto á quien se alude dió parte á la autoridad competente, y en su vista se tomaron medidas para sorprender á los delincuentes, lo cual no sabemos si se habrá conseguido, aunque nos dicen que se han hecho algunas prisiones.

En la semana última estuvieron en Ciudad-Real y recorrieron una parte de la línea de Badajoz algunos vocales de la empresa constructora y el director general de la compañía concesionaria, con el objeto, segun parece, de activar los trabajos. Debían volver el día 14 para emprender una visita general á las obras.

Se han aprobado los gastos necesarios que debe hacer la comision de monumentos de la provincia de Valencia para colocar en el teatro romano de Sagunto, que se está cerrando para su mejor conservacion, todas las lápidas y demas restos antiguos que existian en el abandonado castillo.

Los dias 16 y 17 del actual se verifican en Hellin dos medias corridas. El Tato con su cuadrilla son los diestros que irán á lidiarlas.

El servicio de los trenes del ferro-carril del Norte, que estos últimos dias ha sufrido algunos retrasos, ha quedado completamente regularizado desde anteayer 13 del corriente; de esta manera caen por su base los rumores interesados que se han hecho correr en el público, de que la compañía se veria precisada á suspender su servicio en la travesía del Guadarama.

La suscripción nacional en favor de Manila sigue aumentando en todas las provincias. En Santander el gobernador y demas jefes de hacienda han acordado que el donativo de todos los empleados para aliviar las desgracias causadas en Manila por los estragos del terremoto, guarde la proporcion siguiente: los jefes contribuirán con la cantidad importe de dos dias de sueldo; los oficiales de todas clases hasta 4,000 rs. inclusive, con el sueldo de un día, y los demas empleados subalternos y escribientes desde 3,000 rs. para abajo con el importe de medio día de su dotacion, incluyéndose en esta clasificacion todos los empleados de la provincia.

Paréceme que se trata de estudiar un proyecto de ferro-carril de sangre por la orilla derecha del Nervion hasta las Arenas, en Bilbao. Este tranvia serviria tambien para trasportar los efectos de los buques que, no pudiendo subir el rio, fondean en Olaveaga, y trasportar las mercaderías que conducen á las gabarras que descargan en los muelles del Arenal. Al propio tiempo que se estudia este proyecto, se dice tambien que se trata de hacerlo mismo con otro por la orilla izquierda del Nervion. Por esta orilla se construirá un ferro-carril dedicado mas principalmente á la conduccion de las mercaderías de los buques que llegan á Olaveaga, de forma que uniéndose este ferro-carril al de Tudela á Bilbao, se ligaria á él en la estacion de Abando, y serian trasportadas aquellas rápidamente á sus destinos.

Un diario bilbaíno del día de ayer dice: «Anecha á hora avanzada llegó á nuestro poder una circular de los señores diputados generales de Vizcaya recomendando las candidaturas de los señores don Eusebio de Salazar y Mazarredo y don Constantino de Ardanaz para diputados á Cortes por los distritos de Bilbao y Durango respectivamente.»

Acaba de ser nombrado presidente de honor del Instituto de Africa el señor baron de Petres y de Mayals, residente en Alicante.

La noticia de que se iba á contratar ha-

je los auspicios de la Francia un empréstito mejicano, destinado en parte á pagar á los acreedores de aquel Estado, ha hecho subir en dos dias un 3 por 100 los fondos mejicanos.

Se acaba de fundar en Londres una compañía, con el capital de 100,000 libras esterlinas, distribuido en 20,000 acciones de á cinco libras, con el objeto de explotar el comercio de cigarros. La compañía los importará de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y sus accionistas podrán obtenerlos con un 5 por 100 de rebaja sobre el precio corriente. A pesar de esto se espera obtener un 40 por 100 de beneficios, lo que prueba cuanto se va propagando en Inglaterra el consumo de aquel artículo.

Escriben de Saigon que la situacion de la colonia francesa es satisfactoria. El tratado de paz ajustado con el emperador y la salida para Francia de la embajada annamita, habia producido excelente efecto en la poblacion. El almirante La Grandiere, gobernador de la colonia, habia hecho un viaje al interior, quedando muy satisfecho del estado en que se encuentran.

Se habian empezado á hacer grandes construcciones en Saigon, adoptándose el sistema seguido en Paris.

El almirante La Grandiere se preparaba á hacer una expedicion para explorar el Cambojge y subir por el rio hasta Ponomping. Se espera que esta expedicion sea de grande interés.

El 26 de julio se inauguró en Saigon la catedral, asistiendo á la ceremonia toda la guarnicion y las autoridades de la ciudad. El obispo de Isaurópolis pronunció con este motivo un sentido discurso, haciendo constar los progresos que diariamente hace el catolicismo entre los indígenas, á nacional en el momento.

Anuncio de Berlin que el Congreso de Estadística eligió el día 9 los individuos que han de componer la comision internacional encargada de formular el plan de organizacion del futuro Congreso. Constituyen la comision; MM. Engel, de Berlin; Schönbart, de Koenigsberg; Ficker, de Viena; Farr, de Londres; Legoyt, de Paris; Berg, de Stokholm; Semonoff, de San Petersburgo, y Wischer, de Bruselas.

Una correspondencia de Copenhague, dice que el gobierno austriaco ha manifestado al de Dinamarca el deseo de que se entablen nuevas negociaciones entre el gabinete de Copenhague y las dos grandes Potencias alemanas, á fin de llegar á una solucion favorable en el conflicto relativo á los ducados de Holstein y Lanemburgo. El gobierno danamarcés se apresuró á aceptar esta proposicion, lo que hace esperar que las amenazas de ocupacion militar no se realizarán como se temia.

De Caldas de Mombuy escriben que el miércoles á las cuatro de la tarde llegó á aquella villa el Sr. D. Emilio Castelar de paso para San Miguel del Fay, y que la sociedad coral Euterpe Caldense, en traje de campaña, salió á recibirle, acompañándole luego en su escursion. El señor Castelar fué visitado en Caldas por varias personas. En cartas de Barcelona se dice que para cuando regrese el Sr. Castelar á dicha poblacion de vuelta de su expedicion á varios pueblos del principado se dará en su obsequio un gran banquete y una serenata en el mar con lanchas iluminadas á la veneciana. La elocuencia del Sr. Castelar ha producido en los catalanes grande entusiasmo, siendo considerable el número de personas que acuden á escuchar sus discursos impulsadas en su mayor parte por el deseo de conocer y oír á tan afamado orador.

La comision provincial de monumentos históricos y artísticos, acaba de adquirir para el museo arqueológico que se está formando en Valencia, un magnífico sepulcro y un baje relieve muy notable que se hallaban en la ciudadela de aquella plaza. Interesado por la conservacion de estos monumentos el caballero oficial del cuerpo de artillería D. Miguel Vidal, dió conocimiento de la existencia de estos restos apreciables, y la comision, favorecida de una manera delicadísima por el gobernador y por el capitán general, ha merecido la distincion de poder trasladar al museo aquellas antigüedades, encargando esta comision y la explicacion de los baje-relieves que adornan uno y otro monumento, á su vocal-secretario el cronista D. Vicente Boix, el cual dará á conocer los detalles de estas obras.

Varios aficionados á las rifas de gallos tratan de construir en Valencia un nuevo circo gallístico.

El 12 falleció en Valencia el jefe de la intervencion del ferro-carril de aquella ciudad á Tarragona, que fué cogido por un tren hace pocos dias en la estacion de Murviedro.

Cartas de Siria anuncian que los árabes sublevados cerca de San Juan de Acro para sustrarse á las quintas, han sido derrotados con pérdidas considerables. Los turcos les han cogido gran número de caballos de excelentes razas. Los árabes piden que se les devuelvan los caballos, amenazando vengarse si no se les devuelven. Los turcos se niegan á hacerlo. Tambien han sido batidos cerca de

Balbek los matualis, que tampoco querian someterse á las quintas. Estos amenazan retirarse al desierto y organizar desde allí expediciones contra los dominios turcos. Las tropas enviadas á Damasco y á Beyrout han salido en su persecucion.

De Constantiñopla anuncia una próxima revista de 30,000 hombres. A esta revista deberá concurrir la escuadra de maniobras.

Victor Manuel pasará revista el día 20 en el campo de Sorama, á cincuenta y una batallas. Otras varias revistas deben tener lugar en Milan.

Se ha mandado por la autoridad superior de la provincia de Valencia, y cumplido inmediatamente, la debida separacion en las cárceles de aquella capital, de los presos por delitos graves y los que son por causas leves.

El Sr. D. Pedro Mata, que se halla actualmente en Reus, ha dado algunas lecciones orales en los círculos de aquella poblacion, mereciendo los mayores elogios á sus paisanos.

Han llamado la atencion en San Sebastian un ayudante y tres sergentes franceses de la guarnicion de Behobia, que vestidos de gila han visitado aquella ciudad, acompañados de algunos sergentes de los bravos cazadores de las Navas.

Corron ya, dice un periódico de San Sebastian, las locomotoras desde Renteria á Irun, faltando solo algunos pequeños trozos desde esta á Renteria para completar toda la línea. Se cree que para principios del mes que viene estará de modo que puedan pasar las locomotoras, aunque aun no se asegura el día que se pondrá en explotacion.

Leemos en un diario de Ciudad-Real: «Creíamos de buena fe, segun anunciáramos en uno de nuestros números anteriores, que las calenturas intermitentes que tan apenada traen á esta capital, habian cedido alguna cosa. Así se lo habiamos oído á personas respetables, y así vivimos en efecto que sucedia á últimos del finado agosto. Pero ¡ay! no fué mas que una tregua lo que juzgamos retirada del mal. Las porfías calenturas han reaparecido otra vez, y adifen de nuevo á la poblacion con igual intensidad que en los meses anteriores, causando á cada paso, en la clase de parvulos, de los que suenan muchos.»

En el tren de las nueve de la mañana del 11, han salido para Biarritz el gobernador de Alava, Sr. Quiñones de Leon, y un ayudante del segundo jefe general Elio, los cuales deben reunirse con este y el general Barrenechea en San Sebastian ó en Bayona, pues los dos referidos generales y gobernador tienen el encargo de presentarse en Biarritz al emperador de los franceses, haciéndole la visita que es de costumbre en casos tales, en nombre y representacion del gobierno de S. M.

Ha llegado á Vitoria, donde se propone pasar algunos meses, el general Urbina. Hace pocos dias se verificó, por disposicion del director general de administracion militar el sorteo para cubrir la vacante de comisario de guerra de primera clase que resulta en Filipinas, por haberse concedido la jubilacion á D. Manuel de Fuertes y Delgado que la cubria, entre los comisarios de guerra de segunda clase que en la citada fecha componian el segundo tercio de esta clase. Ha cabido la suerte al Sr. D. Ramon Vivero.

El Morning-Herald ha publicado un artículo muy enérgico en favor de los confederados, anunciando que el mensaje de la asociacion central para el reconocimiento de los Estados del Sur ha sido firmado por personas pertenecientes á todas las opiniones; entre las cuales se encuentran nombres muchos miembros del Parlamento y del clero, y sobre todo muchos comerciantes. En este mensaje se dice que las potencias tienen derecho á intervenir para poner término á esta gran calamidad y á esta carnicería humana, que amenaza durar todavía algunos años. El Morning-Herald combatirá con este motivo la política del gobierno.

En Viena ha producido grandísima impresion la medida de disolver las cámaras prusianas. El mensaje dirigido por el ministerio prusiano al rey, con este motivo se considera como una acusacion dirigida contra Austria y su gobierno, y sobre todo un llamamiento á las pasiones populares en Prusia contra todas las proposiciones del emperador Francisco José al congreso de Frankfurt. Esta circunstancia aumentará la separacion entre las dos grandes naciones alemanas, siendo posible que los Estados de la confederacion germanica se dividan en varios grupos, efecto de las tendencias políticas de las dos principales córtes.

Los trabajos de desecacion de las lagunas pantanosas que circundan á Ciudad Real causando graves males á la salud, siguen con actividad, costeados por suscripcion abierta entre aquel vecindario.

En la pasada semana el señor canó magistral de Valencia, Dr. D. José L. Montagut, recibió el nombramiento obispo de Oviedo y el día 12 le comun-

de oficio di ho seña al Dmo. cabildo, que en el momento nombro una comision para que pasara a... con el nombramiento de Sr. Montagna...

El señor duque de Nemours llegó el sábado a Córdoba para recibir a sus hermanos los señores duques de Montpensier...

En la mañana del 3 del corriente aparecieron tres hombres asesinados con armas de fuego y blancas entre el término de Matet y el de Algimia de Almonacid...

En el Consejo de ministros celebrado anteayer en casa del Sr. marqués de Miraflores se dió la aprobacion a los reglamentos que deben acompañar a la ley de gobiernos y diputaciones provinciales...

De hoy a mañana saldrá fijamente para Paris el banquero Sr. Salamanca.

El daño que sufrió en la corrida de anteayer el banderillero Muñoz, se reduce a una contusion de segundo grado en la parte interior del muslo...

El duque de Tetuan no habia llegado ayer por la mañana a Madrid. Se le aguarda en todo el día de ayer.

El príncipe de Asturias asistió anteayer a la funcion religiosa con que los naturales de Asturias solemnizaron la festividad de María Santísima...

El Sr. D. Joaquin María Gándara, uno de los capitalistas mas interesados en la construccion del nuevo ferro-carril proyectado entre Madrid y Valladolid...

La recaudacion obtenida en la administracion del correo central por franquico de impresos, libros y periódicos en el mes de agosto último, ascendió a 50,120 reales 48 céts., de cuya suma 2,528,28 rs., corresponden al franquico para el extranjero.

El 5 de octubre próximo se contratará en pública subasta en la form y sitios de costumbre la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre San Vicente de la Barquera y Llanes, entre Salamanca y Medina del Campo, y entre Cañete y Landete.

Rajna gran agitacion en el campo progresista con motivo de la próxima publicacion de la ley de diputaciones provinciales. Signiando la política de retrai-

miento votada por la mayoría el partido progresista está resuelto y obligado a no presentarse a la lucha provincial; pero es el caso que en muchas de las localidades no se avienen a privarse de los grandes servicios que les han prestado los diputados provinciales progresistas...

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 14. Las noticias de Veracruz alcanzan al 6. Los periódicos mejicanos insisten en que el gobierno reconozca la independencia de los Estados confederados.

Paris 14. El ex-ministro del Interior Mr. de Persigny ha sido nombrado duque.

Nueva York 3. Ha cesado el bombardeo de Charleston. Una carta del presidente Lincoln, declara imposible cualquier transaccion con los insurrectos.

Turin 13. El algodón está a 60.

Dícese que el gobierno va a retirar el ejecutar a todos los cónsules de Su Santidad en Italia, en represalia de haberlo retirado el gobierno pontificio al cónsul de Italiani en Roma.

El gobernador de Barcelona ha prohibido la leccion que el Sr. D. Emilio Castelar habia ofrecido dar en el ateneo catalan de la clase obrera.

Los periódicos de modas de Paris que hemos recibido ayer proporcionan una porcion de noticias que creemos serán del agrado de nuestras lectoras:

Los vestidos de seda se llevan de medias colores, tales como el gris, habana y flor de malva, y tambien tienen gran aceptación los de tafetan a cuadros de dos colores.

En telas de lana y de lana y seda habrá este año gran novedad: abundan mas las oscuras que las claras.

Las señoras de gran tono de Paris empiezan a suprimir muchos de los adornos que antes se llevaban en los vestidos. Lo mas aceptable en este punto es un volante al borde mismo de la faldita, lijeros escarolados o pasamanería fina.

Continúan en moda los cuerpos de hechura de chaleco a lo Luis XV con aldetá cuadrada rodeada de un volante ancho o ligeramente fruncido. Las mangas de estos cuerpos se cortan casi justas y un poco cortas y se adornan lo mismo que las aldetas.

En abrigos no pueden indicarse todavía los nuevos modelos; segun las noticias que nos comunican las modistas de Paris, la generalidad serán anchos y largos, y la forma paletot no gozará de tanta aceptación como el año pasado.

Los sombreros, continúan llevándose con un ligero pico hacia la frente, es decir, a lo María Stuart. Los mas elegantes en la actualidad son de crespen adornados de terciopelo; hácense tambien algunos de terciopelo.

Los flecos continúan llevándose de hechura cuadrada y los cuellos con puntas dobladas y bordadas de negro. Con estos cuellos se llevan mangas cortadas formando pico hacia la abertura y rodeadas de encaje.

Para alhajas sencillas son preferidos por último los botones, los alfileres y las hebillas de plata oxidadas.

Los que muestran en la prensa y fuera de ella cierta impaciencia por saber el estado de la cuestion de Melilla, pueden reprimir la y aguardar tranquilos los acontecimientos. El gobierno espera el resultado de sus gestiones diplomáticas; pero la nacion puede estar segura de que si el emperador de Marruecos es o se confiesa impetente para castigar a los rifeños, España tomará este castigo a su cargo, para lo que tiene adoptadas ya todas las necesarias medidas.

La Agencia Havas nos remitió ayer, habiéndolo hecho tambien a algunos de nuestros colegas, el siguiente importante DESPACHO TELEGRAFICO, en que se dá cuenta de una sublevacion ocurrida en la isla de Santo Domingo.

Southampton 13. De Puerto-Rico dicen con fecha 28 del pasado que los negros de Santo Domingo se han sublevado contra los españoles. El 29 salieron 2,000 soldados para reprimirlos.

Parece que el gobierno no tiene noticia oficial de la sublevacion de los negros de Santo Domingo, de que habia ayer el despacho telegrafico inserto en otro lugar, y que nos ha sido trasmitido por la Agencia-Havas de Paris. Si el hecho es cierto, lo cual nos será permitido andar, habrán caido ya sobre Santo Domingo numerosas fuerzas de mar y tierra, pues para ocurrir a todas las eventualidades se mandó hace dos meses que en el departamento oriental de la isla de Cuba estuviesen dispuestos siempre algunos batallones de infanteria y buques de guerra, que en pocas horas podrán llegar a Santo Domingo.

Por despacho telegrafico se sabe que SS. AA. RR. los duques de Montpensier llegaron anteayer felizmente a su palacio de Sanlúcar de Barrameda.

Las noticias que tenemos hoy de Cataluña presentan completamente divididos a los progresistas. Los partidarios del

marqués de los Castillos trabajan en orden por el retraimiento, pero los amigos de los Sres. Madz y Figuerola se acajan con el fin de arder la idea. Lo mas importante hasta ahora es que no se ha retirado de ningun distrito de fuera de Barcelona ninguno de los candidatos de oposicion.

Se han cambiado las ratificaciones del tratado consular últimamente celebrado entre España y el Brasil.

Anteayer llegó a Madrid una comision de electores progresistas del distrito de Tarancón para esponer al comité central las poderosas razones que tienen los progresistas de Tarancón para no abandonar la lucha electoral ni permitir que la representacion del distrito se confiera a otra persona que el dignísimo y conserente liberal D. Carlos María Laterre.

Dícese que la comision salió mal despatchada; pero tambien se dice que los electores progresistas de Tarancón persisten en volar a su antiguo diputado, dejando luego a este en libertad de presentar ó no su acta.

Tenemos nuevos motivos para creer que los senadores progresistas ó al menos algunos de ellos no faltarán de su puesto en el Senado. Por lo menos, segun hoy se nos dice, la cuestion no está aun resuelta, y han de reunirse todos los senadores para decidir si han de presentarse ó no en la alta Cámara.

Ya no queda duda alguna de que ha sido una burla horrible y una criminal calumnia contra la compañía del ferro-carril del Norte, la noticia circulada el 13 por Madrid, y que ya hemos desmentido, acerca de las numerosas y graves desgracias que se decia haber ocurrido en la seccion comprendida entre Reinesa y Venta de Baños.

Han sido presentadas a la censura por la empresa del teatro del Príncipe, las comedias en tres actos, tituladas: El amor y la Gaceta y La cuestion italiana, y la pieza en un acto Los dedos hirsutos.

Por haber pasado a situacion de cuartel el brigadier D. Carlos Saez, que mandaba el regimiento infanteria de Valencia, ha sido nombrado coronel del mismo el teniente coronel que era de Estremadura D. Bernardo Rivero y Cavada.

Por pase a otro cuerpo del segundo comandante del provincial de Cáceres, don Rafael San Cristóbal, ha sido nombrado para reemplazarle D. Juan de Madariaga.

Con autorizacion del señor gobernador de la provincia, se celebrará en la villa de Quintanar de la Orden, una feria anual en los dias 25, 26 y 27 de setiembre, advirtiéndose que no se cobrará derecho alguno por los puestos y pastos.

La poblacion es de gran capacidad para colocar toda clase de ganados, abunda en muy buenas aguas, tiene pastos de buena calidad, que disfrutarán los ganados en los mencionados dias, y es muy económica en los artículos de primera necesidad. La primera feria se verificará en los indicados dias del presente mes.

Se ha dispuesto que siempre que en los cuerpos y hospitales militares de Ultramar eorra la necesidad de agregar un médico, será propuesto uno castrense, acreditándole 25 pesetas mensuales sobre su sueldo.

A consecuencia de la disposicion dictada para que pasen a provinciales los soldados que cumplan en 1866, se ha mandado que los individuos de los regimientos de artilleria de a pié, sean dados de baja en sus cuerpos pasada la revista de octubre, y despues de la de noviembre los de los regimientos montados y de a caballo, brigadas y baterias de montaña, facilitándoles el completo de haber y par del mes como auxilio de marcha, y abóndndoles los sobre-alcances que resulten en su fondo de masita, que pasará a los respectivos batallones provinciales para que lo entreguen a los interesados cuando tomen sus licencias. Los que quieran marchar desde luego sin esperar la revista, se les expedirá el pasaporte, abonándoles solamente el completo del haber y pan de todo el presente mes con los sobre-alcances que les correspondan. En esta disposicion no se comprende a los enganchados y reenganchados con opcion al premio pecuniario. Los demás individuos del ejército pasarán con las mismas condiciones a provinciales, despues de la revista de noviembre.

El jóven que fué asesinado anteayer en el baile del Circo de Paul, se llamaba Miguel Guillen, contaba 19 años y era hijo del dueño de una casa de vacas. Cuéntase de público que estando bailando, a consecuencia de un pisotón dado ó recibido, tuvo algunas palabras con cierto individuo de oficio carpintero, licenciado de presidio, y que este aguardó a que el otro diera toda la vuelta al salon, y cuando volvió al sitio donde le esperaba le dió un navajazo que le partió el corazon y le dejó sin que pudiera articular una palabra ni recibir los auxilios espirituales. Constituido inmediatamente en el lugar del suceso el juzgado de la Latina que se hallaba de guardia, merced a sus acertadas disposiciones, perfectamente secundadas por individuos del benemérito cuerpo de la Guardia civil y algunos dependientes de la autoridad gubernativa se logró la captura del principal autor, y de otro en quien recaen sospechas de complicidad, y con infatigable laboriosidad por parte del Sr. D. Francisco Sapiña y Rico, digno juez de aquel distrito, del promotor fiscal interino D. Manuel Sás y Llera, del escribano del crimen D. Cayetano Sela, y del médico forense D. Joaquin Llopis, se practicaron las diligen-

cias más perentorias, de las cuales nos sabemos lo que resulte; antanoche mismo se decia que uno de los presos era el verd. dero autor del asesinato, y que lo habia cogido entre otras razones por la circunstancia de haberse detenido a cambiarse de ropa con otro individuo que le acompañaba y que tambien ha sido preso.

El juzgado tuvo que tomar las señas de cerca de 400 personas que habia en el salon, y el baile continuó como si nada hubiera ocurrido. A las siete de la mañana se han retirado a sus casas los funcionarios que han intervenido en este asunto, y ya se encuentran las actuaciones en poder del juez de Buenavista, a quien corresponden.

Hemos oido tambien que el presunto autor tiene un ligero pinchazo en un dedo, que debió huérselo al abrir la navaja, de muy regulares dimensiones, de que hizo uso.

Esto se dice, pero no respondemos de la exactitud. Esta aparecerá de las diligencias judiciales que se practican.

Ayer ha tomado posesion de su cargo a las dos de la tarde el nuevo regente de esta Audiencia territorial, D. Fulgencio Barrera, regente que era de la Coruña y el mas antiguo de su clase. Segun costumbre, han asistido a este acto todos los miembros del tribunal, los relatores y escribanos de cámara, además de una numerosa concurrencia. Los magistrados Sres. Burbano y Serrano pasaron a buscar al Sr. Barrera a su habitacion para acompañarle al tribunal. El secretario de la sala de gobierno, Sr. Cubillo, leyó la real orden de nombramiento, y el regente interino, Sr. Gudal, que se hallaba colocado a la derecha del Sr. Barrera, le dió en el acto posesion, sin que precediese juramento, por no ser necesario, en atencion a que ha desempeñado cargo igual en otras Audiencias.

Por el inspector de vigilancia del ferro-carril del Norte fueron capturados el 13 dos desertores y cuatro individuos de los que sin autorizacion para ello se dedican a recoger equipajes de los viajeros.

El 17 del actual saldrá de Madrid para Valencia, a donde va de guarnicion, el quinto regimiento de artilleria montado.

En la madrugada de anteayer el tren núm. 46 de la linea de Zaragoza tuvo que retroceder a Alcalá desde el kilómetro 39, porque a consecuencia del espantoso aguacero que habia caido estaba interceptada la via.

Anteayer quedaron cerradas definitivamente cinco ó seis casas de juego por razones que en concepto de la autoridad eran mas que suficientes para aconsejar esta medida.

Hoy salen de Madrid por tránsitos de justicia 22 individuos expulsados por disposicion de la autoridad.

El ex-diputado a Cortes y director y propietario de La Iberia Sr. Calvo Asensio, se halla enfermo de algun cuidado. Deseamos con toda el alma su restablecimiento.

Ayer a las cuatro y media de la tarde ha salido S. M. la Reina de Palacio para ir al templo de Atocha, a fin de impetrar del Todopoderoso el feliz término de su embarazo.

La comitiva marchaba en el orden siguiente:

1.º Los reyes de armas en el landó de bronce, tirado por cuatro yeguas castaños.

2.º Los gentiles hombres de casa y boca Sres. Aguirre y Mellinero, Longoria y Marfil Villalonga, en el coche llamado de Casimiro, tirado tambien por yeguas.

3.º Los mayordomos de semana de servicio de SS. MM. y AA., Sres. Enriquez, Campuzano, Landa y Falgosio, en un coche tirado por seis caballos alazanes.

4.º La cámara de SS. AA. con los gentiles hombres de los infantes D. Sebastian y D. Francisco, en un coche color de yema de huevo, tirado por seis caballos tordos oscuros.

5.º La dama de S. M., Sra. duquesa de Castro Enriquez; los gentiles hombres de la grandeza, Sres. marqués de Sotomayor y marqués de Castelar, y el mayordomo de servicio de S. M. la Reina, Sr. Hurtado, en el coche llamado francés, tirado por seis caballos perlados.

6.º El caballero mayor señor conde de Balazote, el mayordomo mayor señor duque de Bailen, el comandante general de guardias Alabarderos, Sr. duque de Ahumada, y el sargento de Corps señor conde de Altamira en un coche de tableros dorados tirado por seis caballos castaños claros.

7.º S. A. R. el infante D. Sebastian y su esposa, doña Cristina, en un coche color de amaranto, tirado por seis caballos tordos con penachos blancos y azules.

8.º S. A. R. el infante D. Francisco de P. Antonio, en el coche de cifras tirado por seis caballos negros con penachos blancos y merados.

9.º Las Sermas, señoras infantas doña Pilar y doña Paz, con las damas señora duquesa de Abrantes y condesa de Humanez, la teniente de aya y nodriza, en el coche de concha, tirado por seis caballos castaños oscuros.

10. S. A. R. el príncipe de Asturias, con su augusta hermana la infanta doña Isabel, su mayordomo, el caballero mayor de los príncipes, señor marqués de Alcañices y el aya, señora marquesa de Novales, en el coche de corona ducal, tirado por seis caballos alazanes.

11. El coche de respeto de SS. MM. tirado por ocho caballos castaños.

12. SS. MM. la Reina y el rey en el coche que lleva la corona real, tirado por

ocho caballos tordos claros con penachos blancos.

13. El estado mayor general.

Y 14. Un regimiento de Caraceros.

No ha asistido la realista, ni ha salido la corte de gran gala por ser ayer funcion de rogativa, reservándose por costumbre los grandes trenes para las funciones de accion de gracias.

Delante de cada coche de los infantas iban dos batidores y detras una seccion de caballeria. Al coche de SS. MM. precedian cuatro oficiales de E. M.; acompañaban a la derecha, el capitán general del distrito, señor marqués del Duero, y a la izquierda el capitán general de la provincia, Sr. D. Enrique O'Donnell; y seguan varios generales y ayudantes a caballo.

S. A. R. el príncipe de Asturias vestia el uniforme de infanteria del ejército; las infantas doña Isabel y doña Cristina, de blanco, con diademas de brillantes en la cabeza; y los infantes D. Sebastian y don Francisco de Paula, de capitanes generales.

Tambien S. M. el rey iba de capitán general; y S. M. la Reina, por último, un elegantísimo traje blanco y riquísima corona real de brillantes en la cabeza.

En el orden que acabamos de indicar, la comitiva regia se dirigió al templo de Atocha, por las calles Mayor, de Alcalá y el Prado. En Atocha aguardaban ya a SS. MM., colocados en sus respectivas tribunas, los ministros, los grandes de España, el cuerpo diplomático nacional y extranjero: comisiones de los altos tribunales de la nacion y de la diputacion, el ayuntamiento y de los hijos dalgos de Madrid, los directores generales de las armas, las autoridades superiores, militar, civil y eclesiástica de la corte, y los mayordomos de semana y gentiles-hombres del interior y de casa y boca.

Luego que SS. MM. y AA. ocuparon los sillones y sifiles que les estaban preparados, se sentaron los convidados y empezó la funcion religiosa. Ofició el patriarca de las Indias y se cantaron sucesivamente, el Te-Deum, la Salve a la Virgen y otras oraciones para reservar a Su Divina Majestad.

Acto continuo la comitiva se puso de nuevo en marcha para volver a palacio, a donde entró a las siete de la tarde con una brillantez, una magestad y un orden que hacen honor a la inteligencia y al celo del caballero mayor, señor conde de Balazote.

La carrera en su gran estension ha estado cubierta por las tropas de la guarnicion y por un pueblo inmenso que se agrupaba para contemplar a la Reina.

Tambien todos los balcones de la larga carrera se han colgado por movimiento espontáneo de los vecinos, y S. M. la Reina habrá vuelto satisfecha a Palacio de cuánto amor y respeto es deudora al pueblo español, que mira simbolizada en ella su libertad y su independencia.

Han sido socorridos de ayer a hoy en la casa de socorro del tercer distrito once accidentes, de los cuales siete han sido casuales y cinco por quimera. Afortunadamente no ofrecen gravedad, si bien uno quedó en muy mal estado de resultados de un golpe que recibió en una obra de la plazuela del Progreso, y un chico que a consecuencia de una caída se quitó los dientes incisivos superiores.

Ha sido nombrado teniente coronel del regimiento de Seria, por pase a Ultramar de D. Luis Ibáñez, el que le es graduado primer comandante D. Pedro de la Garza.

Se ha concedido cuartel para Santa Cruz de Tenerife al brigadier de artilleria D. Juan de la Lastra.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 571 fanegas de trigo de 46 a 53,00 rs. fanega; cebada, de 28 a 30; algarroba, a 40, quedando por vender sobre 394 fanegas.

Ayer por la mañana se leyó en las parroquias de Madrid una elocuente y sentida pastoral del Emmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, invitando la caridad cristiana para el socorro de los desgraciados de Manila. En su consecuencia, los señores párrocos se han encargado de recoger las limosnas con que sus feligreses quieran contribuir a tan sagrado objeto.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 13. El decreto inserto en (El Monitor) dá el título de duque al conde de Persigny.

Corren rumores del envío a Méjico de Mr. Hunter, como representante de la Confederacion del Sur para establecer relaciones regulares que empezarian por un doble reconocimiento.

El Morning-Herald anuncia haber mandado lord John Russell suspender la construccion en Liverpool de dos navios blindados, porque ningun sujeto francés podia haber ordenado la construccion de navios de guerra.

Turin 13. La salud del rey es buena. Los prisioneros del (Annis) ha sido entregados a la gendarmeria italiana en la frontera del Monte Cenis.

En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, a 60 0/0; el exterior, a 53 1/4; el diferido, a 60 0/0; la amortizable, 60 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-15 y el 4 1/2 a 95 75.

Londres 13. Los consolidados ingleses quedaban a 93 5/8 a 3/4.

La joven que hace algun tiempo se arrojó por el pretil de Palacio, se ha agravado extraordinariamente a consecuencia de una grande úlcera cancerosa que se le ha formado en la parte inferior del espinazo, en términos que el facultativo la ha desahuciado; pero lo que mas agrava ahora su triste situacion, es la miseria en que se encuentra, pues la casa de socorro, que hasta ahora la ha estado auxiliando, ha tenido que suspender sus socorros. Esta infeliz, a quien en instante de estravió mental ha conducido a este estado, habita una miserable boharrilla del número 15 de la calle del Caballero de Gracia...

Noticias de la India recibidas en Londres, dicen que al olera está haciendo en este momento grandes estragos en Lucknar, Allahabad, Benares, y otras provincias de la India. Las continuas lluvias que han caído últimamente han destruido la cosecha del algodón en el distrito de Agra; pero la de el de Berar se presentaba abundante.

A pesar de las denegaciones del Diario de San Petersburgo, las correspondencias de la capital de Rusia insisten en que allí se agita con mas ó menos fortuna los proyectos de reforma constitucional de que tanto se ha hablado estos dias. La Presse de Paris publica extensos é interesantes pormenores sobre la marcha de las negociaciones que han señalado la intervencion de la Prusia y que confirman la existencia de los citados proyectos.

La Gaceta Alemana del Nord del 8 publica el discurso pronunciado por el rey de Prusia en el acto de recibir á la comision del Congreso de estadística. Manifestó S. M. que sentia vivísimo interés en favor del Congreso, cuya mision es de grande importancia y del que la Prusia espera muchos beneficios.

En una carta de Londres de fecha 7, que tenemos á la vista se lee lo siguiente: «El lunes ha tenido lugar en la estacion del ferro-carril del Océano de esta capital una de esas escenas que deshoarían á los países menos civilizados del Oriente. Como es costumbre, se trataba de ir secretamente por el camino de hierro durante la noche á ver la gran lucha pugilística entre los brutos llamados Maco y Gus, y en la cual se iba á disputar la enorme suma de 1.000 libras esterlinas, ó sean 100.000 rs. vn., y el cinturón de Campeón de Inglaterra. La concurrencia era numerosa. Los ladrones de profesion, los pugilistas retirados del oficio, y toda la canalla que forma la asistencia de las ejecuciones de madrugada en la prision de Newgate, estaban tambien allí. Los que tenian billetes para el tren alquilado al efecto, sabian á mas de 500 personas; pero los que no iban armados de semejante pasaporte, querian entrar á todo trance en el tren, resultando la lucha mas es-

candalosa que puede imaginarse entre la policia, los pugilistas y los ladrones y matones de profesion, que aprovechándose de tan diabólica confusion, se apoderaban de los coches, los llevaban á un lado con los que iban dentro, maltrataban impunemente á estos, y les robaban los relojes, los bolsillos, los alfileres de pecho, los pañuelos y todo lo que llevaban encima de algun valor, casi á los mismos ojos de la policia. Los estranguladores no estaban tampoco ociosos, y varios de los concurrentes fueron robados y medio muertos por añadidura. En presencia de la cobarde multitud aficionada á tan abyectos espectáculos. Los gritos deagonía de los que eran atacados y rebados, dice el Globe de Londres, eran contestados por la concurrencia feroz con sardónicas carcajadas. Jamás he presenciado, añade el cronista de este periódico, tan desenfrenada violencia en tan breve espacio de tiempo.

El gobierno dinamarqués se prepara á fin de hacer frente á todas las eventualidades. Han mandado llevar de Suecia el material suficiente para construir fortines y otras obras de defensas.

Dice la Gaceta de Augsburgo que se habia formado un nuevo proyecto para que el gobierno prusiano admita los artículos aprobados en el congreso de Francfort. Dos soberanos de los que han tomado parte mas activa en las deliberaciones del congreso, son los autores del proyecto, el cual está basado en la reorganizacion militar de la dieta. En él se hace á Prusia la importante concesion del mando en jefe de las fuerzas federales en tiempo de guerra. El decreto de disolucion de las cámaras prusianas y el preámbulo que le precede, en el que se dice que las determinaciones tomadas en Francfort tienen por principal objeto amenguar la dignidad de Prusia, ha quitado todas las esperanzas de buen éxito á estas gestiones.

Un despacho telegráfico fechado ayer tarde en Barcelona, anuncia que una máquina piloto, procedente de Lérida, habia chocado en el paso de nivel del kilómetro 161, contra un carro, quedando herido el conductor y muertas tres caballerías.

Dicen de Paris: «En Prusia el partido feudal se prepara para el triunfo, y en las amenazas de la prensa reaccionaria se trasluce lo bastante que las próximas elecciones no han de ser para M. de Bismark mas que el preludio, y un pretexto para dar un golpe de Estado, pues se teme que hasta los moderados liberales de la Cámara sean reemplazados por otros mas avanzados. Entretanto y durante el período electoral, se van poniendo trabas á la prensa, hásta para tratar de la reforma federal, que es la única cuestion en que podrían estar de acuerdo la nacion y el gobierno. Sin embargo, en Prusia debe

de ser mas funesto un golpe de Estado, porque ninguna nacion necesita tanto como ella el apoyo de la opinion pública, para poder sostener, á pesar de sus escasas fuerzas materiales, el rango de gran potencia y la importancia que se la ha dado en Alemania y en Europa.»

Se anuncia que monseñor Dupanloup va á publicar en breve un folleto sobre el panslavismo, bajo el punto de vista católico.

El dia 7 tuvo lugar en Nápoles la fiesta del aniversario de la entrada de Garibaldi. Todo ello se redujo á poner banderas en los balcones y á una procesion del busto del ex-dictador, dándose muchas vivas á Italia. Dicho dia y el anterior se hicieron muchas prisiones de reaccionarios, siendo uno de los detenidos el cónsul de Su Santidad, á quien se acusa de dar pasaporte á los afiliados á las bandas borbónicas.

La tempestad del sábado por la noche descargó en las inmediaciones de Madrid, y muy particularmente hácia la parte del Escorial, donde el agua mezclada con granizo caía á torrentes inundando las tierras y los caminos, en medio de continuos relámpagos, grandes truenos y multitud de exhalaciones. Esto ha sido causa de que en la madrugada de anteayer se desbordara el Manzanares, arrastrando la corriente casi todas las bancas, leña y otros efectos de los lavaderos, cuyos dueños han sufrido una pérdida considerable.

La real congregacion del Sagrado Corazon de Jesús y Nuestra Señora de la Piedad, establecida en la real iglesia de Santo Tomás, celebra funcion extraordinaria hoy 15 del corriente, con motivo de ser el dia destinado por Su Santidad para tratar de los milagros de la venerable Margarita Maria de Alacoque.

Los Sres. D. Francisco de Paula Canalejas, D. Gregorio Cruzada Villamil, don Ricardo Alzugaray, D. Miguel Morayta y D. Clemente Fernandez y Fernandez Elias, redactores de la Revista Ibérica, han dirigido á El Reino un comunicado, cuyo objeto principal es protestar de las tendencias y propósitos que envuelve el manifiesto progresista, y al propio tiempo hacerse cargo de las alusiones de El Reino á los indicados señores, al decir se presentaban como candidatos por varios distritos.

Segun El Eco del Pais, LA CORRESPONDENCIA ha interpretado mal el propósito y las palabras con que los señores senadores Lujan, Infante y Gonzalez han repetido á S. M. su profundo respeto á la monarquía.

Dice La Epoca, contestando á La Iberia, que si la actitud del partido progresista se limita á la cuestion electoral, ¿cómo es

que el manifiesto trata todas las cuestiones? Y si la circular del Sr. Vaamonde es la que ha dado origen á la actitud del partido progresista, ¿cómo se desentenderá éste del cargo de haber siempre, en todos los casos, perpetuamente, con vocado no mas que á los electores y á los de determinado color político, y á los de tal ó cual distrito?

Segun noticias de La Epoca, los proyectos de ley de empleados y de clases pasivas, de reforma en la ley de contabilidad y de crédito hipotecario, de ayuntamientos, de imprenta y de orden público, serán los primeros que el gobierno presente á las futuras Cortes.

Dícese que un conocido publicista ha dado á luz un notable folleto, combatiendo el Manifiesto á la nacion del comité progresista electoral de Madrid, y demostrando que este solo debe ser responsable de ese escrito, con el cual no puede hallarse conforme la mayoría del partido progresista.

El duque de Tetuan salió ayer á las ocho de la mañana de Burges.

Dice El Eco del Pais que la insurreccion de los negros de Santo Domingo, materialmente considerada, no dá motivo á temores de ningun género, pues es probable que habrá sido reprimida antes de llegar á Europa la noticia del hecho.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 14.

Table with 3 columns: Effects public, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin préxi, Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carrets y socs., De abril 4000, De á 2000. Values range from 33-60 to 99-75.

CAMBIOS (Londres á 90 d. fecha. 50-40 (Paris á 8 dias vista..... 5-22

DIARIO DE MADRID

Santo del dia 15.—San Nicomedes, mártir.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Pascual, donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de la Zarza; predicará en la misa mayor de la institucion del Santísimo Sacramento D. Luis Peralta, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermón D. Pedro Alvarez, y antes de reservar se hará procesion de visita de altares.—En la iglesia de monjas del Caballero de Gracia se celebrará el culto mensual á la Virgen del Olvido,

y predicará en la misa mayor D. Hermenegildo Sancho.—Continúa por la tarde la novena de San Francisco en la capilla de la V. O. T., predicando D. Joaquin Corral, y en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, predicará por la noche D. Basilio Sanchez Grande.—Las congregaciones del Sagrado Corazon de Jesús y Nuestra Señora de la Piedad, establecidas en Santo Tomás y en las Salinas nuevas, celebran el 15 del corriente una funcion extraordinaria para alcanzar del Altísimo la divina gracia en favor de la reunion de eminentísimos señores cardenales y congregacion de Sagrado Rito, que en aquel dia ha de tratar de los milagros de la venerable Margarita Maria de Alacoque, que tanto se distinguió por su devocion al amantísimo Corazon de Jesús. Á las ocho de la mañana se celebrará una misa de communion general que debe aplicarse por el indicado fin, y á las diez la solemne S. D. M. de manifiesto y ejercicios adecuados al objeto, y concluidos, la reserva.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Tránsito, en San Cayetano é en el Carmen Calzado; ó la de la Asuacion, en San Justo.

Objetos de estacion.—En el nuevo y ya muy acreditado almacén de alfombras, calle de Tetuan, núm. 1, se ha recibido un abundante y precioso surtido de alfombras, fieltros, colgaduras de todas clases y gustos, y se dan con la economía acostumbrada en esta casa.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 15.—Parada: Cuenca é Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Cuenca, D. Antonio Resach y Tetasares.—Jefe de dia: Señor comandante capitán de Cuenca, D. Rafael Heredia y Zuste.—Visita de hospital: Arapiles.—El general gobernador, Quedada.

ESPECTACULOS DE HOY.

CIRCO.—A las 8 1/2.—La Ricahembra.—Baile.—¿Quién vive! ZARZUELA.—A las 8 1/2.—A partir con el diablo, zarzuela nueva en tres actos. CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion 129 de abono á las 8 1/2 de la noche, en la que tomarán parte los célebres clowns ingleses Lawrence y Stelber. CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—La pieza mimico-serio-cómica, desempeñada en el gran teatro, El fantasma de las montañas.—Zaida, yegua árabe montada á la alta escuela por la Sra. Toorniaire.—El célebre Giorgio Dallevanti ejecutará su extraordinario trabajo.—Pantomima cómica por Vittoyna y Secchi. COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabó las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Platería de Martinez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

asal como las aguas del golfo de Nápoles; un ligero tinte senrosado animaba aquella noche su tez generalmente mate. Gracias á una bella sonrisa que se dibujaba en su boca, podia admirarse sus sacados dientes de una perfecta regularidad. Las ondas de sus cabellos de oro, levantadas hácia las sienes, iban á perderse en gruesos bandos detrás de la cabeza, y sus pendientes, compuestos de dos perlas pequeñas, brillaban como dos estrellas. Su vestido era de una tela muy clara sembrada de motitas azules, y mangas anchas, de modo que dejaba al descubierto sus brazos que parecian modelados por el cincel. Lucy solo llevaba una sortija de oro en el dedo anular de la mano izquierda, y esta sortija era para ella una joya sagrada. La madre de Raimundo la habia llevado y ella la habia dado pocos dias antes de morir. Lo que Raimundo sentia al admirar la distincion suprema y el encanto indefinible de Lucy, era, no diremos escanto, pero tampoco amor. Asi es que al mismo tiempo que la dirigia una mirada de ternura, guardaba silencio. Habia algo de afecto en el corazon del marqués, un afecto decidido, pero la pasion estaba ausente, al menos hasta entonces. Veia siempre en su jóven protegida á la niña del castillo, la ahijada de su madre, una especie de hermanita con quien habia pasado muchas horas; tan pronto prestándose á sus juegos infantiles, tan pronto dándole lecciones á su modo, y divirtiéndose con su charla. Pero en cuanto á Lucy misma, ¿de qué naturaleza era el sentimiento profundo que animaba su corazon? ¿Quién podria definirlo? Lucy veia sobretodo en el marqués á un protector generoso, un distinguido caballero á quien le era permitido amar como al hijo de su bienhechora, y por quien al mismo tiempo habia conservado una admiracion respetuosa. Pero nos es imposible pasar en silencio una circunstancia que explicará la poca inquietud que la señorita Dubois parecia tener sobre la posicion de Raimundo: M. de Bellegarde continuaba siendo á sus ojos un jóven muy rico, aunque se sospechase que habia hecho muchas lecturas. Lucy ignoraba completamente lo precario de su posicion y su pobreza actual. Aquel traje de ebrero, el papel de jardinero, el nombre supuesto (Juan Rousseau) que el marqués habia tomado, todo esto pasaba á los ojos de la jóven por un disfraz que Raimundo habia juzgado necesario adoptar por cierto tiempo en interés de ella y para servirle mejor. Este

supuesto acto de abnegacion tenia, pues, á sus ojos algo de sublime que encantaba su corazon y maravillaba su imaginacion novelesca. Hé aqui per qué delante de la señorita Irma, segun los deseos del marqués, continuaba tratando á Raimundo con una franqueza cordial, como si estuviese convencida de que trataba á un obrero distinguido, lleno de corazon y desinteresado, y que la casualidad ó su buena estrella le habia deparado. Sin embargo, despues de algunos minutos pasados por una y otra parte en muda contemplacion, que tambien tenia su elocuencia, volvió á continuar la conversacion sobre los acontecimientos de actualidad, y sobre todo acerca de las eventualidades que podian sobrevenir. Era cerca de las ocho de la noche, y ya se aprestaba la señorita Irma á quitar las tazas que habia servido para tomar café, cuando vióse interrumpida súbitamente la entrevista de Lucy y de Raimundo. Un violento campanillazo acababa de resonar á la puerta que daba á la escalera. Este campanillazo produjo un efecto eléctrico en nuestros interlocutores. Raimundo se levantó y dió tres pasos hácia la puerta. —Quedáos, dijo la señorita Lucy. Irma abrirá. En efecto, la sobrina del anticuario habíase apresurado á ir á abrir la puerta de entrada. Un minuto despues volvió anunciándole que el portero pretendia decir dos palabras á la señorita. M. Noiret parecia muy agitado. Habia subido la escalera hasta el cuarto piso con una gran prontitud para anunciar la visita de una dama muy hermosa que no queria decir su nombre, que habia llegado en un soberbio carruaje, y que se obstinaba en querer forzar la consigna declarando que estaba cierta de que la señorita Lucy Dubois vivia en la casa en el cuarto piso, y que la veria á pesar de todo. —¿Dónde está esa señora? preguntó Lucy. —Sube la escalera detrás de mí, respondió M. Noiret. He creído no momento que iba á hacer que me arrojasen á la calle su cochero y su lacayo. —Abred mi puerta de par en par, continuó la noble niña. M. Noiret, os doy gracias; hacédmelo el favor de decir á esa señora que estoy en casa. Despues de esta declaracion respiró el

portero con mucha mas facilidad, y se apresuró á volver á bajar para encontrar á la dama, que subia lentamente la escalera. Raimundo, excesivamente contrariado, dijo á Lucy: —Es una fatalidad! Valdría mas para vos que yo no estuviese aqui. Tenéis suerte de salida que dé á la escalera de servicio? —Sí, respondió Lucy; pero vais á quedáros. —Sin embargo, señorita, pensad... —Ah! continuó Lucy, quien se atreviera á criticar que no soy dueña de mis acciones? Quédaos, caballero. Y diciéndole estas últimas palabras, se adelantó hácia la puerta de la sala para recibir la visita que llegaba. Allí se halló frente á frente de una persona que la señorita Irma anunció bajo el nombre de Mad. de Castellan. Al ver Armanda á Lucy se detuvo un instante en el dintel de la puerta, con la mirada fija y vacilante actitud. Admirada, incierta, intimidada casi, esta mujer tan orgullosa parecia ceder á un poder superior al suyo. Estaba pálida, y se veia en el movimiento de la pluma de su sombrero que tambalaba un poco. —Cómo, señora, la dijo Lucy, vacilais en entrar en mi casa? —Es que no estais sola, replicó aquella al ver á Raimundo. En un movimiento de cólera y de desprecio no pudo contener esta palabra ofensiva. —Señora, dijo Lucy con una dignidad incomparable, permitidme que os presente al señor marqués Raimundo de Bellegarde, hijo de mi bienhechora, de mi madre adoptiva, y que no ha dejado de ser para mí el mas digno y vigilante de los tutores. Tal es, señora, la persona cuya presencia os hace decir que no estoy aqui sola. Dignaos ahora hacermelo el honor de entrar. —Sí, dijo Armanda recordando su habitual energía frente á un peligro cualquiera. Sí, quiero entrar en esta morada misteriosa, donde me parece que tengo algun derecho á vivir. Y pasó por delante de Raimundo sin contestar al saludo algo caballeresco que este le dirigió, y fué á sentarse en el canapé enfrentes de la mesa, donde estaban todavía las tazas y una cafetera que llamaron su atencion. —Sin duda habeis concluido de comer, señorita? preguntó á Lucy. —Sí señora, respondió esta tomando una silla junto á la mesa; y M. de Belle-

garde, que vino á visitarme, se ha dignado aceptar el café que le ofrecí. —Ah! de modo que no comiais juntos? dijo Armanda dirigiendo al marqués y á Lucy una mirada de una maldad increíble. —Señora, repuso Raimundo, no pensais una palabra de las suposiciones que afectais en este momento. —No hablo con vos, caballero, replicó Armanda. —Señora, dijo entonces Lucy, estoy convencida de que habeis venido á mi casa con otro objeto que el de disputar con nadie. Sed bastante buena para decirme en qué puedo seros útil. —Ante todo, repuso Armanda con una sonrisa de inaplicable insolencia, ante todo, me seria muy grato ver á ese señor tomar el camino de la puerta y dejarnos solas. —Señor marqués, dijo entonces Lucy, dignaos tomar asiento. Mad. de Castellan se estremeció al oír esta invitacion tan imprevista é insolente como habia sido el deseo expresado por ella. Lanzó á Lucy una mirada de vengativa, á la que respondió la jóven con otra mirada segura y tranquila. El marqués habia vuelto á tomar su sillón, y se sentó con mucho aplomo, satisfecho y feliz por la calma admirable con que el ama de la casa recibia á su temible visita. Las partes beligerantes se hallaban, pues, frente á frente; y aunque la bella Armanda tuviese dos adversarios con quienes combatir, podia suponerse con razon que ella sola bastaba á salir con honor de esta situacion peligrosa. Armanda no ignoraba que las leyes de la corteza la escudaban en casa de otro, y sobre todo en casa de una persona tan distinguida como Lucy. Además, estaba aun bajo la influencia de una gran ilusion persuadiéndose que tenia serbe la jóven derechos positivos de adopcion, y por consiguiente de tutoría. Esta ilusion daba una gran energía moral á Mad. de Castellan, y aumentaba singularmente el orgullo natural de su carácter. Así no debe extrañarse la escentricidad de su actitud en la situacion en que se hallaba. —De modo que este caballero se queda? continuó, y qué por invitacion vuestra, señorita, debe oír nuestra conversacion? —Sí señora. —Pero entonces, continuó Armanda, será preciso que yo me asegure y que mida mis palabras? Vaya en gracia un hombre que se disfeeza y que toma un nombre supuesto; una hombre que se introdu-

ANUNCIOS

VENTA DE FINCAS EN VILEGA Y SU PARAGUADA.

Un molino con seis molinos, cuatro harineras y dos arroceras, situado en la vega de esta ciudad, vara de la calle de Maravedí y barrio de Marchalones, junto a la carretera nueva de Liria, con la canalizada. Lo mueve el agua de la acequia de Rascaña, una de las mejores del distrito. Se halla asegurado de incendios y tiene a su inmediación siete acagadas de tierra de huerta. Sus dependencias todas son magnificas y espaciosas. Es el mejor de su clase que hay en toda la vega, en todos conceptos. Se denomina molino de la Esperanza.

Una grande y hermosa heredad de tierra seca, de primera calidad, en el término de Fuente la Higuera, partida de la sierra, lindante con el término de Almansa, nominada Torre de Tallada, antes de Bellos y de Corbi. Tiene mas de 1,300 cahizadas de tierra culta e inculta, con dos ocos de pinar joven. Está acotada y delimitada desde 1833. Se halla plantada en parte de olivos y viña. Tiene 1,230 olivos; plantados 900 en 1854 y 1,350 en 1862 y 63. Hay sobre 250,000 vides; 150,000 plantadas desde 1836 a 1838, y 100,000 en 1862 y 63. Es susceptible toda de cultivo, y hasta ahora solo se ha roturado las cañadas e inmediaciones a la casa. Se ha plantado en 1863 y 63, infinidad de árboles, como son almendros, acacias, cipreses, etc., formando alamedas. La circunferencia del todo de la heredad es próximamente de tres y media a cuatro leguas. Hay dos grandes edificios construidos desde 1833 a 1837, en los cuales se han invertido sumas inmensas. El uno, o sea la casa principal de habitaciones de recreo, consta de planta baja con su oratorio, bodega, recibidor, cocina, lagar grande, piso principal con buena y espaciosa escalera, salones, alcobas, gabinetes, cuartos, comedor, escuderos, armarios, alacenas, etc. Segundo piso, sea infinidad de cuartos y de buenas habitaciones con sus dormitorios, palomares, etc., en las dos torres laterales del edificio. Un patio exterior con su magnifico pajarero y dos puertas, todo de fierro. Patio interior con sus dependencias de guardanés, horno, casa del guarda, dos magnificas, emballizas, escuderos, pajar, cuarto carpintería, cuarto del reloj de torre, graneros, etc. El segundo edificio es la casa habitación de medieros o criados, muy espaciosa y con todas las dependencias necesarias, como son horno, patios, cuadras, pajares, corrales de ganado, etc. Hay dos aljibes grandes a la inmediación de los edificios, melino de sangre, cochera, nevera, etc. La casa principal se halla bien amueblada. Hay todos los aperos de labranza y enseres necesarios, dos carros, toda clase de atalajes y aparejos y seis pares de mulas

de 4 y 5 años de edad, todas buenas, inmejorables. En la poca tierra cultivada, después de los dos olivares y la viña, se siembran todos los años por término medio 25 cahizas de grano, ó sean 100 fanegas castellanas, y aun podrá hacerse mayor siembra sin tocar a las plantaciones, las cuales pueden continuarse haciendo en gran número por muchos años seguidos.

La mitad de los montes del término de Bicorp, con abundantes pastos y leñas, cuyos cuartos se denominan Casmillas, Santos, Pedrizas, Solana y Hongares, que tienen una considerable estension de terreno de mas de 6,000 jornales.

Bel precio y condiciones de la venta enterará D. Ezequiel Zarzoso, notario residente en Valencia, calle de Serranos, núm. 14, principal, ó D. Domingo Montolio, habitante en dicha ciudad, calle de Juristas, núms. 16 y 18, a quienes podrán dirigirse los interesados y se les contestará a vuelta de correo.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBAS, para una ó dos personas. Darán razon calle del Pez, núm. 22, la portera, que vive en el patio.

SE CEDEN SALA Y GABINETE BIEN amueblado, con alcobas. Plaza de Oriente, núm. 8, cuarto bajo.

SE PINTAN ESTABLECIMIENTOS, Srauebles, letreros, etc., a precios económicos. Calle del Barco, núm. 22, cuarto principal.

COLEGIO DE SAN JUAN BAPTISTA, Cincorporado a la universidad: preparatorio para todas las carreras: calle de Capellanes, núm. 3.

Segue abierta la matrícula de primera y segunda enseñanza (con su seccion de parvulos.)

Se admiten pupiles, medio pupilos y esternos a precios equitativos, como verán por los prospectos que se dan gratis en el mismo y se remiten a provincias.

La gimnasia es gratuita para los de primera y segunda enseñanza.

NO MAS PAJA PARA GERGONES.— Dos mil arrobas de hoja de maiz, limpia y sin tronchos, a 18 rs. arroba. Calle del Leon, núms. 36 y 38, laneria.

A CABA DE LLEGAR A ESTA CORTE una asturiana casada, de edad de 23 años, con leche de tres meses. Hace seis dias que vino del país. En la pastelería de Puerta Cerrada darán razon y responden de su conducta.

TRANSPARENTES PARA BALCONES, Ventanas, etc. Tudescos, 22 principal.

LA GUANTERIA VALLISOLETANA, Establecida en la calle Mayor, número 28; por causa del derribo se ha trasladado a los números 22 y 24 de la misma: contiguo a la zapateria de Márcos y al almacén de alfombras.

BUENAS.

MEDICO CIRUJANO DENTISTA, Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

POR FERIA EN LAS FERIAS Y despues de ferias.—Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, 24 plumas, dos lapiceros, 2 barras de lacre, un porta-plumas, oblates, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plaza de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carratero.

REGALO.—Se regala un tintero ó tintero de tinta para el que compra una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta lapiceros, jabon, cola, oblates y polvos. Todo, 10 rs.; inglés, 12; fino y otros artículos, 14; canto dorado de luto, 16, 19 y 24.—Almacén de papel de Domingo de Roda, Olivo, 14.

NUOVO TINTO Y OCITA-MANCHAS de Viñas, calle de Jardines, núm. 8. Se tinte y limpia ropas en 10, 20 ó 30 horas, con economía y bien.

AVISO A LAS SEÑORAS.—SE ESTAN Arrealizando todos los géneros del establecimiento del Postigo de San Martín, núm. 22, próximo a la de Jacometrezo. El planteamiento de otra nueva casa, que se dedicará a tres especiales artículos, y de que ya daremos oportuna aviso, es la causa de nuestra verdadera realización. La mejor recomendación que podemos hacer acerca de las ventajas que podemos ofrecer, está esplicada en el interés que tenemos en terminar pronto la liquidación: por eso evitamos detalles y exageraciones ridículas en cantidad ni calidad.

LA ONZA DE ORO.—CALLE DE la Salud, núm. 8, piso bajo.—Se presta dinero a los empleados activos y pasivos que cobran por Madrid.

Se admiten cantidades para su colocación, abonando 14 rs. por 100 por un año, 16 anual por dos y 18 anual por tres, con las garantías que se convengan.

Se compra papel del Estado en títulos y expedientes.

E CHE DE VAGAS A GARANTIA, Revista ordenar, a 10 cuartos cuarto, en la inteligencia que se darán 200 reales al que pruebe que tiene agna. Calle del Olivo alto, núm. 34.

AVISO A LOS CAZADORES.—CAR- tuchos para escopetas s/m Lafaucheux superiores con tacos a 22 reales el 100. Cargados a toda prueba a 50 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4.º del centro.

MONDA DE CATALUÑA.—ECONOMIA sin igual, Hospicio, buen trato y habitaciones: se admiten abonados.—Almuerzos a 3, 6, 10 y 18 rs.—Comidas a 3, 6, 12 y 20 rs.—Raciones sueltas.—Calle de la Garguera, núm. 47, Madrid.

DRAGUEROS A REGULADOR PARA la cura radical de las hernias.—Dije medallas.—L. Vojay-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

MOLLINEDO Y COMPANIA.—ALMACENES GENERALES DE DEPÓSITO.—Depósito general de comercio. Creados y constituidos en virtud y con sujeción a la ley de 9 de julio de 1862, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863.

Por la feliz combinación de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la Aduana, los Docks y el Depósito general, podemos ofrecer a los que nos honran con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes:

- 1.º El dueño de la mercancía puede tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señalan las tarifas, segun su clase y division.
- 2.º A la espiración de los años puede reexportarlas fuera de la Peninsula, libres de derechos como vinieron y permanecieron hasta aquel día.
- 3.º Si prefiere dejarlas en España, habrá de satisfacer los derechos señalados por el arancel de aduanas.

Estas son las ventajas del Depósito general.

Son las de los Deks:

- 1.º Hacense cargo de los buques en el muelle del puerto de arribo en la Peninsula, de su carga en el ferro-carril, su descarga a la llegada a Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 dias al ramante.
- 2.º Asegurar de incendios la mercancía.
- 3.º Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueño.

Las consignaciones al Depósito general serán declaradas y vendrán rotuladas: DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO.

MOLLINEDO Y COMPANIA, MADRID.

Las tarifas, reglamentos y demás documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan a quien los desea, en su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontejos, núm. 4.

EL SABADO POR LA MAÑANA SE HA perdido una nominilla a nombre de Salvador Pibeiro: se suplica a la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en la calle de Santa Bárbara, número 9, tienda.

BANCO DE PREVISION

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mota de Asta, grande de España. Vice-presidentes: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Director general: D. Federico de Sallido y Buyés, propietario. Director adjunto: D. José Mur Villanova, abogado y propietario.

Capital efectivo: Rva. 10.838,877.46.

Esta compañía es la única en su clase que cumple terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'33 por 100 al año.

Dirección general: Espoz y Mina, 16, (parte nueva).

GUIA DE JEFES DE FAMILIA.—ACA- bua de ponerse de venta a 6 reales la cuarta edición con una lámina, y muy mejorada. Se remite por correo, certificado, a quien mande 14 sellos de 4 cuartos a D. Gregorio Torrecilla, a su academia preparatoria para todas las carreras especiales, calle de Toledo, 40, segundo. Interesa a los padres no contentar la Guía con un libro misterioso, que tarabien se ocupa de las carreras.

Aritmética de Niños, séptima edición, señalada en primer lugar para servir de texto en las escuelas. Se vende a dos 2 reales donde la Guía: se hacen grandes rebajas a los señores maestros y libreros.

DON JOSE BENITO, M. D. Dentista de la escuela americana. Acreditado en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad, sus dentaduras artificiales presentadas en varias exposiciones de París, Londres y Norte-América, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Ha trasladado su domicilio a la calle de Carretas, 41, segundo. Su diccion y opina se vende en la gran-dería de Dubost, Montera 22 y mayor, 41.

BANCO DE PREVISION

PRESTAMOS HIPOTECARIOS, descuentos de cupones y de cartas de pago de la Caja de Depósitos, préstamos sobre efectos públicos; se reciben imposiciones desde 10 reales; no se descuentan letras ni pagarés. Administración general: Espoz y Mina, núm. 15.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

ce en mi casa, en el campo, que se hace amigo de mi jardinero, que recibe un salario mio, que se hace criado de mi casa por cierto tiempo, y que despues de haber adquirido sus noticias se escapa el mejor dia; ese hombre, a quien vuelvo a encontrar seis semanas despues, solo con mi pupila, en una habitación alquilada en secreto, ese hombre, le repito, no reúne todas las condiciones deseadas para inspirarme entera confianza. Debeis haberme comprendido, señorita.

—Oh! perfectamente, señora, respondió Lucy.

—Y bien, entonces?... —Entonces es muy natural que yo invite al señor marqués de Bellegarde a que se quede aquí para esplicar su conducta a Mad. de Castellán.

—Bah! bah! pensais que yo voy a creer semejante cuento? Además, continuó con amarga ironía, ya veis que este caballero permanece mudo. Qué queréis? es una situación tan vergonzosa la de un hombre a quien se arranca la máscara...

Raimundo iba a levantarse, cuando Lucy alzó la mano, y con un gesto le dejó inmóvil en su sitio. Contentose este con lanzar una sonrisa, que como la punta de una aguja picó los nervios de Mad. de Castellán.

—Ironía replicó Armanda; no me faltaba mas que esto; pero señorita, no considerais que yo puedo sublevarme con las groserías de esa señor?

Raimundo dió un salto en su asiento, pero tuvo bastante imperio sobre sí mismo para volver a tomar su inmóvil actitud.

—Y bien, señora, repuso Lucy, es eso todo? Para hacerme oír esas cosas os habeis tomado el trabajo de hacer buscar mi habitación tan cuidadosamente, y habeis consentido en subir hasta mi cuarto piso? Oh! si es así, mucho os lo agradezco, y me alegro infinito.

—Y yo! replicó Armanda. Volver a hallaros aquí tan bien acompañada, señorita! Estaba yo tan lejos de esperar esa dicha al venir a veros! Pues no se me habia dicho que viviais en el aislamiento, en la tristeza, trabajando como una pobre obrera para ganar su vida y poder pagar el cuarto, y que hasta teniais ya los ojos encendidos y la faz alterada?... Solo en el mundo y aspirando al cielo, como la Mignon de la leyenda alemana! Jesús! cuántas cosas me habian dicho! En vez de esto, os vuelvo a hallar en un cuartito muy lindo, bien aireado, bien limpio, y con buenos muebles; viviendo holgadamente, y servida por una muchacha en-

cantadora, que se llama Irma, segun creo pasando gratuitamente las primeras horas de la noche, acompañada de personas a quien amais...

Oh! ya comprendéis que este nuevo giro a mis previsiones me colma de alegría, y que me considero muy feliz y os doy por ello mi parabien; aunque, sin embargo, me ocurre una reflexión; y es que habiendo sacrificado una posición tan elevada, tan tranquila, no hayáis exigido mas lujo en vuestra habitación. Me parece que se hubiera podido hacer por vos algo mas que esto... No estamos tan arruinados como parecemos, mi bella señorita, y en todo caso no hemos sido tan desgraciados en la última operación que hicimos, hace seis semanas, en el castillo de Beauchamp... por nuestra cuenta y riesgo, se entiende.

Esta vez, al oír estas palabras estrañas que ocultaban malamente una acusación injuriosa para su honor, levantó el marqués la cabeza y dijo con voz firme:

—Señora, vais a esplicar muy claramente el sentido ambiguo de vuestras últimas frases. Hasta voy a presentaros dos preguntas. ¿Acusais a la señorita Lucy de que lleva una conducta equivoca? En segundo lugar, ¿me acusais a mí de haber cometido algun robo en el castillo de Beauchamp, con objeto de mantener a esta noble jóven? Responded, señora, es preciso, lo ois? Y sobre todo nada de equívocos.

Volviose Armanda con incomparable orgullo hacia el marqués, y mirándole de arriba abajo con una mirada altanera se echó a reir.

—Si señora, continuó Raimundo, vais a esplicar vuestras palabras. Si no, yo seré el que dé aquí esplicaciones, y os prevengo que delante de testigos; delante de Irma, que es una jóven honrada, y delante de otra persona que puede estar aquí dentro de algunas minutos si la suplico que venga.

—Y quién es ese otro testigo con quien se me amenaza? preguntó Armanda a Lucy en tono ligero, pero con una espresion de ira y de inquietud al mismo tiempo. Sin duda será el imbécil de M. Noiret vuestro portero?

En este momento la señorita Irma acababa de entrar en la sala, de modo que oyó el elogio que hacian de su tío. Puso encima de la mesa una carta con sobre a Lucy, y volviéndose hacia Mad. de Castellán, la dirigió una reverencia, cuyo respecto afectado tenia todo el carácter de una saprema insidencia.

—Idos a vuestra cocina, hija mia, re-

continuase comiendo. Obedeció la señorita Lucy, y al mismo tiempo que se sentaba a la mesa halló un medio indirecto de saber si Raimundo habia comido.

—Yo me habria alegrado, le dijo, de poner un cubierto mas. Solo que habrais hallado una comida muy modesta.

—Pero el señor tomará café? creyó deber añadir la señorita Irma.

—Si, señorita, repuso Raimundo; despues de haber conocido en la mirada de Lucy que podia aceptar.

—Caballero, dijo la encantadora niña, cuántas gracias tengo que daros por todas vuestras bondades! Habeis hallado para mí una casa de las mas gratas, y me habeis puesto bajo la salvaguardia de personas excelentes.

—No podéis dudar de mi celo por vuestros intereses, señorita, respondió Raimundo. Yo era vuestro encargado de negocios, y he hecho cuanto ha estado de mi parte.

—Al mismo tiempo que apreció la discrecion que habeis tenido de no subir a mi casa, no puedo menos de sentir, caballero, haber estado privada de la dicha de daros gracias personalmente.

—Creo en la sinceridad de vuestros sentimientos, señorita.

—Oh! replicó Lucy algo animada, son muy antiguos, y no oculto a nadie que vuestra señora madre fué para mí una segunda madre.

—Hola! hola! dijo Irma para sí. Ya sabia yo algo de eso, pero vagamente.

Raimundo hizo señas a Lucy, que comprendió en seguida que era inútil recordar lo pasado.

—Me he determinado, continuó, a pedir que me recibais para instruirme sobre ciertas precauciones que hay que tomar. No os asustéis, no es casi nada. No se os oculte que andan indagando vuestra morada. Gracias a la señorita Irma, ya han sido chasqueados dos sabuesos muy hábilmente. Pero no me extrañaria que Mad. de Castellán emplease todos los recursos de su imaginación, y tiene muchos en buscar vuestro retiro.

—Ha regresado a París? preguntó Lucy con cierta ansiedad.

—Creo que está en París en este momento. Debeis esperarlo.

—Si, proveo de su parte muchas solicitudes. Pero podéis estar tranquilo, resistiré. Tengo a mi favor el derecho, la protección de las leyes, y una modesta fortuna para asegurar mi independencia. Esa pequeña fortuna, añadió lanzando a

Raimundo una mirada encantadora, no olvidaré jamás de quien procedo.

—Señorita, apresurose este a responder para cortar la conversacion, Mad. de Castellán hará hasta lo imposible para veros, y si no lo consigue por sus propias pesquisas, debo declararos que es muy capaz de dirigirse a la autoridad.

—Cómo es posible? Pero ella ni es tutora ni parienta mia, dijo Lucy con cierto desden que encantó al marqués.

—La autoridad, señorita, está obligada a recibir desde luego todas las quejas que a ella se dirigen, aunque despues las examine y haga justicia.

—Yo soy libre de mis acciones, y dueña de mi persona. Nadie en el mundo tiene derecho a imponerme su voluntad.

—Si, señorita; y per eso mismo vengo a daros un consejo para ponerlos al abrigo de los enemigos de las persecuciones.

—Cuál, caballero? Oh! tengo en vos plena confianza.

—Entonces el marqués espuso a Lucy cuán importante era que hiciese una visita a un magistrado que le designó, y al cual explicaria su posición y los peligros que podia prever viniendo de gentes muy interesadas en que volviese a la casa que habia dejado, ó muy determinadas a vengarse de ella si fracasaban sus proyectos.

—Oh! Dios mío! dijo casi llorando la señorita. No podré verme libre de esa gente!

—Calmaos, señorita, repuso Raimundo. Dad el paso que os indicó, y os burlaréis de todos despues. Ah! no podéis comprender la seguridad y fuerza que dá la protección que las gentes honradas piden a la justicia!

—Seguiré vuestro consejo, caballero, pero quién me acompañará?

—Yo, señorita, interrumpió la jóven Irma, y vereis cómo se explicarme delante de la autoridad cuando la ocasion se presente.

—Esta señorita será una excelente compañía, repuso el marqués. Por lo demás, añadió, no me extraña en ella ese buen proceder.

—El señor es demasiado amable conmigo, dijo la sobrina del anticuario haciendo una reverencia del mejor gusto.

El café se habia servido, Raimundo habia acercado a la mesa, y allí, frente a Lucy, cuyo rostro se hallaba en plena luz, podia contemplar a su antejo la maravillosa belleza de la que habia sido por tanto tiempo su protegida en el castillo de Bellegarde. Lucy tenia los ojos de una dulzura y al mismo tiempo de un brillo sorprendentes; su mirada era limpia y